

LE FANTASQUE.

Revue Critique et Littéraire

DES HOMMES ET DES CHOSES.

JE N'OBÉIS NI NE COMMANDE A PERSONNE, JE VAIS OU JE VEUX, JE FAIS CE QUI ME PLAÎT
JE VIS COMME JE PEUX ET JE MEURS QUAND IL LE FAUT.

Vol. 7.]

QUEBEC, 18 NOVEMBRE 1848.

[No. 19.]

REVUE DES TRIBUNAUX.

INGRATITUDE DES HOMMES.

Le sieur Picot est prévenu d'avoir volé une montre.

Le témoin Jean Coutandier.—Voilà, mon président: J'avais mangé à mon déjeuner des tripes à la mode de Caen; c'est une bonne chose, mais ça vous demande à boire. J'avais donc bu, mais c'est pas tout; j'rencontre un ami, le grand Chaptal.—C'est tout c'que tu paies? qui dit.—Je n'ai pas l'sou, que j'dis; ma remaine est passée en tripes de Caen et en canons.—Ah! qu'il m'è dit, c'est bon, des tripes! mais je t'offre quelque chose de plus *aristo*, je te paie deux heures de veau à la Courtille. J'accepte, et nous partons.

M. le président.—Deux heures de veau! que voulez-vous dire?

Le témoin, surpris.—Vous ne savez pas ça? c'est singulier! (Avec condescendance) Je vas vous l'expliquer, mon président: Vous allez à la Courtille, au Lapin-Gépèreux ou au Coq-Hardi, et là, à raison de 12 sous, vous mangez pendant une heure autant de veau rôti que vous pouvez en contenir. Le veau en blanquette ne coûte que 10 sous; mais il y en a, et j'en suis, qui estiment plus le veau rôti. Nous avons des gaillards qui y vont gaiement trois à quatre heures, moi, je n'ai jamais pu en faire que deux heures; mais ça m'altère. Chaptal a payé pas mal de petit bleu à quatre, de sorte que ça me tournait.

Nous sommes-revenus ensemble jusqu'à la rue Sainte-Avoye, où il m'a quitté. Quand je n'ai plus eu son bras pour me soutenir, je ne sais pas ce qui m'est arrivé, c'est que ça tournait de plus en plus: tout ce que je sais seulement qu'on m'a dit qu'on avait voulu m'effaroucher ma montre.

Un gardien de Paris.—Il était minuit, je vois avec un de mes camarades un individu (*désignant le prévenu*), Mòsieu, qui était à genoux près de quelque chose de noir dans le ruisseau: Tiens, que je dis à mon collègue, c'est louche, réponds donc. Allons-y, me répond-il. Nous hâtons le pas: Mòsieu prend ses jambes à son cou et se sauve. Je le poursuite et l'arrête; mon camarade était resté près du paquet noir en question qui n'était autre chose que Mòsieu (*désignant le premier témoin*), qui était gris comme trois balayeurs. Mon cœur, quand je l'ai arrêté, a jeté quelque chose par terre; moi qui ai l'œil américain, je l'ai ramassé: c'était une montre qu'il venait de prendre à notre pochard.

M. le président.—Prévenu, qu'avez-vous à dire pour votre défense?

Picot.—J'ai à dire, Monsieur le président, que tous les hommes sont des ingrats; bien des philosophes l'ont dit avant moi; j'ai réchauffé un serpent dans mon sein.